

# NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 28 de Marzo de 1932

NUMERO DE HOY 5.257

— V E N D O —

Un tractor marca **Forson** con arado de dos surcos y polea para el tren de trilla y regulador; una trilladora **Gleyton** y cuatro arados trisurcos **Rusal**. Todos estos complementos agrícolas están en perfecto estado de funcionamiento. —La trilladora produce un rendimiento de unos 60 a 80 sacos de trigo diarios.

Estos útiles se venden por conseguir otros de mayor tamaño.

La venta se hace por junto o separado, dando facilidades en el pago.

Informes en la Administración de este periódico. 6-10.

## Fausta Primavera

No puede nacer, mejor dicho, no puede renacer la primavera con mejores auspicios.

La romantica primavera—a pesar de lo pasado de moda de la poesía no ha perdido su romanticismo—nos saluda con la mas grata de las sonrisas.

Por muy poco no ha coincidido con el simpatico Domingo de Ramos, aumentando su ya gran simpatía propia.

Es lastima, es una verdadera lastima esta pequeña falta de coincidencia, con la que se hubiera completado la solemnidad, ofreciendo a todos los españoles el cumplimiento de uno de sus mas tipicos refranes populares: «Domingo de Ramos, el que no estrena, no tiene manos»

Logica y faustamente—con lo necesarias que son las manos— todos hubieramos estrenado la primavera. Hubiera sido algo absolutamente republicano.

Mas solo unas horas nos privaron de ello, aunque en realidad, en la verdadera realidad de las cosas, sin mirar el reloj— casi siempre innecesario— nos consideramos cumplidores del celebre adagio.

La primavera, la tan ansiada para todos primavera, vuelve a nosotros con sus mas bellas galas; plena de gratitudes, esplendida de Sol y de elocuencia.

Aun resonarán, a falta de otros ruidos mayores, en todos los oídos españoles, la gran verbosidad dominante en la jornada dominiguera.

Los discursos, tan a la orden del día español, tan prodigados siempre, lo fueron mucho mas

ayer.

Si se pudieran calificar de excesivos, nunca se pueden considerar así entre nosotros, recordando otro no menos popular adagio —los de ayer, hubieran llegado a esa tasa.

Pero no da lugar a esta consideración, y mucho menos en el caso presente. Muchisimo menos con los de ayer, casi tan numerosos como optimistas.

Los innumerables oradores acutantes en Madrid—de todos los matices—y en provincias, entre los que no podía faltar el señor Lerroux—cada día mas optimista, mas personalmente optimista en sus continuados discursos— sintieron influenciados por el cambio de estación.

Sin duda debió llegar hasta ellos la savia de la naturaleza, nutriendolos, igualmente que a las plantas y a los arboles, de su jugo vivificador.

Y todavia hay quien no siente pasión por el campo!

¡Y aun tienen enemigos los agrarios!

Sobre sus tan repetidas y practicas ofrendas, sin las que no podríamos subsistir, nos brinda esta, complemento de aquellas—que no solo de su pan vive el hombre— llenandonos de optimismos y de ilusiones. De las mayores ilusiones.....

La primavera, como todos los años y contra todas las demas realidades, no puede tener otras características.

¡Al fin felices características!

Santiago Camarasa.

Madrid de Marzo 1932.

## La crisis mundial y las ambiciones nacionalistas

La situación económica y financiera del mundo pasa en estos momentos por uno de los periodos de mayor interés, no ya por los sucesos que vienen produciéndose, considerados de un modo abstracto, sino por su significación en cuanto representan una acción evolutiva, no sólo para la vida de relación de las naciones, sino para el desenvolvimiento político y financiero de cada una dentro de las aspiraciones y deseos de las diversas clases sociales que la integran.

Este periodo, calificado de critico, puesto que en el han culminado todos los efectos del mal que aqueja al mundo, tiene su significación en la mayor sinceridad con que va tratándose, no solamente en cuanto al mal mismo y a sus orígenes, sino respecto a los procedimientos que se emplean.

Este fenomeno de sinceridad, que en algunos momentos llega a ser cruel, no es, al fin y al cabo, sino el que se le ofrece a la Facultad ante un grave caso de dolencia, en que, para justificar la adopción de heróicos remedios; ha de exponer la situación del cuerpo sobre que ha de operar.

Nos sugieren estos razonamientos la contemplación del fracaso de todas aquellas actitudes y procedimientos faltos de una base de sinceridad con que las Naciones todas quisieron conjurar desde su iniciación un mal cuyo alcance no pudieron o no quisieron apreciar.

En esta alusión comprendemos de un modo más directo lo que mas fundamental parecia para la vida universal: la Sociedad de Naciones y el patrón oro. Por la primera quisieron evitarse ansias de hegemonía nacionalista; con el establecimiento del patrón oro, las ambiciones especulativas. De haberse desarrollado ambas ideas de acuerdo con la concepción de las mismas, la paz material y la económica de los pueblos hubiera sido a estas fechas un hecho incuestionable, sin que ya existiese ninguno de los males que a diario se producen.

¿Fue ello falta de sinceridad al exponer, o torpeza de ejecución? La actual corriente parece esforzarse en demostrar lo primero. ¿Que vale que los hombres representativos obren de buena fe, si la sociedad no los sigue? Obrarian de buena fé los sabios hombres que quisieron de este modo evitar el mayor peligro para las naciones después de la guerra; más impulsadas las sociedades por pasiones, dejaron hacer para intentar satisfacerlas al menor descuido de los demás.

Ante estas esperanzas, dejaron formarse la Sociedad de Naciones con todos sus organismos de cooperación, y su base cambiaria, para que, llegado el momento, quedase patentizado el carácter de entelequia de todo el armazón de la paz.

Hoy, por los hechos acaecidos, ni la Sociedad de Naciones puede evitar una guerra, ni el patrón oro se sostiene en el mundo. Ante el derrumbamiento de tales ideales surgen sinceridades de tan rudas como la negativa al desarme y la implantación del más formidable proteccionismo nacionalista. Con la quiebra de tales Instituciones terminaron para siempre esas soluciones de halagadora apariencia; la sustitución por medios más sinceros, en lo que ahora parece preocupar.

Al exceso de ficción que hubo en aquellos procedimientos (buenas relaciones diplomáticas, inflaciones bursátiles y monetarias superproducciones económicas, etc.), han sucedido manifestaciones de encono, destrucción de producciones y desprestigio monetario.

¿Cambiará esta nueva orientación la faz de las cosas? Sólo los hechos podrán despejar la incógnita, aunque mucho hace temer que la nueva sinceridad de que el mundo blasona, al llegar a convertirse en cinismo, sólo produzca mayores desastres que la ficción anterior.

Especialidad en «corses»  
«PRINCESA»

Julia A Santullano

Torija 10 y 12, 1.º  
Esquina Fomento.—MADRID

Fábrica de Aserrar | Almacenes de Maderas

DOMINGO MODREGO

Tejera, 32 SORIA

Teléfono, núm. 41

Materiales de Construcción, Vinos y Licores al por mayor | Se sirve a domicilio con camiones propios de la casa

Pedid  
**JARABE SALUD**  
para evitar imitaciones.

Las madres lo toman y los hijos lo aprovechan.



¡Madres! evitad a vuestros hijos el raquitismo.

La salud, robustez y crecimiento normal de vuestros pequeños bebés se hallará asegurada si tomáis durante la crianza del niño el tónico reconstituyente que nutre la sangre y multiplica las energías: el Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Cerca de medio siglo de éxito creciente.

No se vende a granel.

Aprobado por la Academia de Medicina.

## Banco Español de Crédito

CAPITAL ..... 100.000.000 de pesetas  
RESERVAS ..... 53.465.595'31

Domicilio Social: MADRID — Alcalá, 14 y Sevilla, 3 y 5

CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente, Excmo. Sr. Marqués de Cortina; Vicepresidente, Ilmo. Sr. D. Luis Alvarez de Estrada; Administrador Delegado, Excmo. Sr. D. Pablo de Garnica; Administradores, Excmo. Sr. Marqués de Albuera, Excmo. Sr. Marqués de Valdeiglesias, Excmo. Sr. D. César de la Mora, Excmo. Sr. Conde de la Mortera, Sr. D. Francisco Arifio, Sr. D. Antonio Sáez, Excmo. Sr. Marqués de Viesca de la Sierra, Excmo. Sr. D. Manuel de Argüelles; Censor, Sr. D. Alberto de Aguilar.

### OPERACIONES

Cuentas Corrientes con interés - Cuentas corrientes de Crédito - Cuentas Corrientes en Moneda Extranjera - Descuento y Cobro de Letras sobre España y Extranjero - Préstamos sobre Valores - Descuento y Cobro de Cupones - Giros y Cartas de Crédito sobre España y el Extranjero - Giros Telegráficos - Depósitos de Títulos, Valores y Objetos preciosos - Compra-Venta de Monedas Extranjeras - Ordenes de Bolsa

### CUENTAS CORRIENTES

la vista 2 y 1/2 por 100 de interés anual - A ocho días via

### CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

A un mes 3 por 100 anual - A tres meses 3 y medio por 100 anual  
A seis meses 4 - - - - - A un año... 4 y medio por 100 anual

## CAJA DE AHORROS

Interés que se abona - 4 por 100 anual

## Cosas de la vida

La inmortalidad del alma es una invención tan extraordinaria como la de la pólvora.

La naturaleza, incansable, previsora, crea para cada generación estadísticas y poetas: dos especies heterogéneas de individuos igualmente indispensables para la buena marcha del mundo, que necesitará siempre un ilusionador que lo exalte y un gobernante que lo enfrene.

El fanatismo es una enfermedad contagiosa, contra la cual son estériles todas las profilaxias.

La mayoría de los placeres no son sino dolores que nos agradan.

Lo interesante es siempre una desviación mas o menos ingeniosa de lo bello.

Ninguna locura tan castigada por los hombres, como la de pretender introducir demasiado del porvenir en el presente.

Después de las guerras civiles es cuando la poesía, regada por sangre fraterna, tiene mas lozanas floraciones.

Acerca de la nobleza de la sangre, los filósofos y los palafreneros tienen el mismo juicio.

Cuando se escribe un libro malo, basta decir que está por encima de la crítica y asunto concluido.

No mostremos demasiada preferencia por los detalles gratos, al describir. El perfecto pintor debe reproducir con igual minuciosidad la mosca inoportuna que el esbelto corce!

En historia natural, mi ignorancia y mi sentido práctico de germano me han hecho dividir el mundo en dos grandes categorías: lo que se come y lo que no se puede comer.

Los verdaderos gérmenes de la magia negra son la tinta de imprenta y la pólvora.

Hay en todo poder ilimitado. una potencia tan pavorosa de culpables tentaciones, que solo hombres de naturaleza privilegiada pueden resistir.

El sentimentalismo es un producto del materialismo, que sugiere al alma la vaga conciencia de que todo no puede ser materia en la vida.

Enrique Heine.

## Reflexiones sobre el amor

El amor se asocia gustoso al aspecto de la hermosa naturaleza; el entusiasmo subyuga los sentidos y el corazón se entenece más facilmente bajo las umbrías tranquilas que en el tumulto de las ciudades.

Para saber lo que es la felicidad, hay que vivir en los demás, hay que amar.

Se procura formar la dicha y, si no es posible, el infortunio del hombre amado.

Un amante, en presencia de lo que ama, tiene en éxtasis dulce los sentidos.

Lo único que no puede hacer el amor es sacrificar la felicidad por quien se ama. ¡No cabe mayor felicidad!

Cuando estéis seguros del corazón de una mujer, os interesa disfrutar largo tiempo de su derrota, antes de que ella se desquite; porque de todos los bienes, son los del amor los que hay que usar con más economía.

La belleza es una fe a una plegería. Dios ha puesto en la tierra a las mujeres hermosas, a fin de que los hombres creamos en El por amor a ellas.

M. D. C.

Lea V. Noticiero de Soria



# Resurrección

Como novel artista que se encuentra ante la faceta de sus estudios para resolver el tránsito de la potencialidad al acto; como pintor que tiene fija su vista en el lienzo donde han de grabarse las vivas imágenes que su fantasía de artista ha de suministrarle; como músico en fin, que parece estar escuchando las percusiones armónicas del sonido, para trasladarlas después al papel, recipiente de sus creaciones sublimes, me hallo ahora yo, invocando la inspiración deífica de las Sagradas musas y la gran elocuencia de los Reyes del Parnaso Hispano, o con el fin de trazar en mi mente el magnífico cuadro de una Velada Literaria.

Es el día 7 de Marzo; un fecundo y poderoso aliento de vida anima por todas partes la Naturaleza, haciéndola volver de su letargo invernal. Según el principio de paratitividad cabe decir que así como en el orden natural, en el intelectivo, parecía destacarse aquel día un impulso de vida científica, y cuyos frutos habían de producirse por natural consecuencia. En el orden físico se desarrollan tempestades que son la ruina de los campos en flor; de esos trozos de tierra surcados por el arado y cuya fecundidad se debe al sudor del labriego que cifra todas sus aspiraciones en el día de mañana, para él la mejor recompensa.

En el orden de la razón esas tempestades son tanto más terribles cuanto que el espíritu supera incondicionalmente a la materia, cuyas perfecciones son limitadísimas. El maestro es, quien con la intepidez de su cultivada inteligencia, evita muchas veces los violentos choques que originan esas tempestades morales, ruina fatal de aquellos entendimientos que careciendo de suficiente reflexión, giran movidos por esa palanca de Arquímedes, como llama a la prensa un escritor contemporáneo. Ella es quien tantas ruinas ha producido desde aquel día en que el hombre cansado de gozar las celestiales dulzuras, empezó a escuchar con ligera complacencia las palabras mortíferas del enemigo que le animaban a rechazar la tutela de la ciencia y de la moral cristiana.

Desde aquel día la degradación más terrible se sintió en la sociedad, poniéndose en la actividad constante las pasiones, sostenidas hasta entonces por el gran freno de la inocencia, reguladora de la razón. Parece que ha llegado la nostalgia abrumadora de ese destierro en que el hombre se desposeyó de la inmortal herencia. El maestro es quien trabaja infatigablemente por evitar los estragos que produce la pluma de esos escritores que bajo metáforas insolentes quieren ocultar el gran delito perpetrado al entenebrecer el entendimiento con ideas cuya reciprocidad lleva consigo una permanente contradicción, con esas ideas que fascinando algunas inteligencias cumbres las han encaminado al caos del ideologismo más despota, iniciador de la ruta que conduce a los sistemas más absurdos que se han planteado a través de los últimos tiempos. Ella es la espada de dos filos que movida a diestro y siniestro por los mismos, no destruye solo los actuales síntomas materialistas, que forman esa hidra de cien cabezas que amenaza destruir la sociedad, sino que antes al contrario produce innumerables víctimas, que al percibir el néctar vivificante de la sana doctrina, son alcanzadas por la envenenada saeta del error.

Muchas son las víctimas quien lo duda porque la pluma es el arma más poderosa del mundo, como diría el inmortal Donoso; pero muchas son también las victorias que diariamente se registran en los anales católicos, debido al entusiasmo de los maestros, y a los escritos de muchos autores que son hoy día inagotables manantiales de cristalinan aguas, en donde mitigan la sed los entendimientos católicos. En ellos se encuentra el más puro ideologismo y se halla también diagnosticado triunfo rotundo a los que haciendo caso de sus doctrinas, siguen el lúbrico bendito de la cruz como lo demuestran las palabras que fueran dichas al emperador Constantino. «Con ella vencerás».

Si Lutero descendió desde la santidad del claustro al abismo más grande de impiedad, fué porque con sus erróneas doctrinas sobre la predestinación; con sus predicaciones contra la personalidad del Papá, y finalmente con sus ideas avanzadas, perdió la esplendorosa ruta, que conduce a la Iglesia católica. Si Santo Tomás adquirió tan renombrada fama, que las generaciones de los sabios han ofrendado en su memoria la flor innarcesible de la veneración y del cariño, es porque todas sus creaciones eran fruto de una elevada contemplación en Aquel que es la verdad suma, océano de lo real y de lo posible.

Por eso y para perpetuar su memoria organizóse en el pueblo de Lubiá una comedia debido al gran entusiasmo de la S. a. Maestra y autoridades locales. En tan solemne acto se interpretaron, «La casa de los Milagros», «El Príncipe Juanón» y «El Chiquillo» obras de los hermanos Quintero, Muñoz Seca y Jiménez-Paradas. La casa de los Milagros de originalísima producción,

demuestra la voluntad lunática del Sr. Rufo, que ante un hecho de hallazgo intencionado por su esposa, cambia rotundamente de parecer y el que antes era empedernido hiconoclasta, hoy se postra de hinojos ante el ara de la Virgen donde parece hallar solución a todos los problemas que se plantean en la vida social y en la interioridad de la familia.

En «El príncipe Juanón» pudimos apreciar una fiel imagen del estado de postración y miseria en que se encuentra la familia pobre, causa a veces de honda pena en el espíritu sereno al par que sensible, al contemplar la sociedad actual intrincado laberinto de difícil solución en el problema de la economía pues no parece sino que aquel sagrado y regenerador ambiente que se respiraba en los hogares de antaño ha desparecido; que aquel espíritu de paz y de armonía que todo lo impregnaba; que aquella desinteresada subordinación de lo particular a lo común; y por último aquella compensación parasitética de padres e hijos más estrecha y mútua cuando más agravantes eran las circunstancias se han sumergido en el hórrido abismo de la nada arrastrando en pos de sí gérmenes de perganización en las costumbres.

Así lo demuestra el «Príncipe Juanón» en que el hacendado, D. Tadeo quiere arrojar de su propiedad a doña Jenara por no poder esta satisfacer el débito contraído por el arriendo de su finca cuyos terrenos ablandados por el sudor de su esposa habían producido lo suficiente para educar a sus hijos y darles una brillante carrera.

En «El Chiquillo» se demuestra la simpatía a grandes rasgos y sin igual gracejo de su autor.

El público que era numerosísimo a pesar de lo reducido del local correspondía a los actores con efusivos aplausos muy merecidos; todo con gran orden debido al Sr. Alcalde quien se dignó enaltecer el acto con su amabilísima presencia siendo el broche de oro que cerró los festejos celebrados en honor de Santo Tomás, patrón insigne de los estudiantes católicos.

Mi enhorabuena a las muy dignas autoridades en representación del pueblo de Lubiá, a los simpáticos actores y su Directora y mi agradecimiento a la Sra. Maestra, organizadora de dicha velada a quien dedica este pequeño trabajo como prueba de cariño.

Valentin Barrera.

## El horario de los trenes y el Servicio de Correos

Rogamos a cuantas personas, entidades y pueblos que nos dirigen quejas con motivo del retraso con que se recibe la correspondencia debido al nuevo horario de trenes, ya que según manifiestan se les irroga grandes perjuicios, se dirijan directamente al señor Director General de Correos, puesto que nosotros en su día dimos nuestra opinión haciendo constar también las pérdidas que a la Compañía se le irrogan con la implantación de las ocho horas de trabajo.

Desde luego, comprendemos que es opinión y deseo de todos que los trenes vuelvan a salir con arreglo al horario antes establecido, para mayor comodidad del público y regularización de servicios; pero prevéase que no por quejarse directamente a la prensa con la profusión que lo hacen, se consigue siempre el propósito apetecido.

Tanto los Ayuntamientos de la provincia, como la Cámara de Comercio, Diputación, Comercio, Industrias y particulares, tienen medios más que suficientes para entablar sus quejas.

Por nuestra parte que no deseamos perjuicios para nadie, veríamos con gusto una solución, un medio, para que de una vez quedase resuelta esta situación y también evitarnos las críticas que descaradamente hay quien hace a la prensa soriana, como si en ella consistiera el poder regularizar el servicio a medida y gusto del paladar de cada uno.

Dicho esto quedan sin efecto todos aquellos escritos que a diario se nos mandan, (algunos sin firmar) y solo si con seudónimos, cosa muy cómoda, aunque sean correctos y razonables.

En todo momento nos hicimos eco de las aspiraciones del pueblo, pero no siempre es la Prensa la que puede resolver con su buen propósito asuntos de interés general.

La Compañía de Maderas  
BILBAO  
Oficinas y Fábrica, muelle Churrucá  
Apartado n.º 44.

# Semana Santa en Soria

Con gran brillantez se han celebrado en los templos de la Capital los oficios religiosos de Semana Santa, a lo que ha contribuido la agradable temperatura que hemos disfrutado.

El día de Jueves Santo infinidad de fieles de todas las clases sociales, visitaron con devoción y recogimiento los Sagrarios, predominando el elemento femenino, viéndose por las calles bellísimas señoritas, ataviadas con la mantilla española.

Los sermones en la Colegiata, a cargo de elocuentes oradores sagrados han estado mas concurridos que en años anteriores, dando con ello la nota de que el pueblo de Soria es cada día que pasa más cristiano.

El día de Viernes Santo no salió la tradicional procesión del entierro de Cristo; sin embargo en los oficios de la Colegiata, vimos el amplio templo lleno de fieles, con una corección singular.

El Sábado Santo, se celebraron las ceremonias religiosas propias del día con la misma asistencia de público que en los días anteriores.

Ha transcurrido la Semana Santa, sin que tengamos que anotar ningún incidente desagradable, por lo que nos felicitamos y felicitamos al noble pueblo soriano, que ha dado este año como el resto de España, patentes pruebas de religiosidad y amor a las seculares y gloriosas tradiciones.

## Plena Semana Santa!!

Así, rotunda, categóricamente, plena Semana Santa.

La oficialidad de las fiestas, ya bastante desacreditada, ha quedado en el mayor de los ridículos.

La fausta realidad, en Madrid y por las noticias recibidas en toda España, lo confirma del modo más absoluto.

La primera Semana Santa—respondiendo a los sentimientos católicos, tan firmemente vinculados en todo el pueblo español—del nuevo régimen, no ha sufrido la más mínima merma de su solemnidad.

Lógicamente, está muy por encima de todas las actuaciones políticas, que nada pueden afectarla.

Que, aunque quieran, no pueden ir contra ella.

Muy al contrario, la festividad actual ha superado con creces en asistencia de público y en fervor de este, a todas las precedentes.

No ha importado—¿que pueden importar las disposiciones materiales para nuestra íntima ideología?—que por las circunstancias presentes, se hayan suprimido las procesiones—subsistiendo en casi todas las demás ciudades y pueblos—ni que oficialmente no se hayan declarado fiesta estos días.

Contra estas realidades de los días que vivimos, de estos días un tanto egoístas y confusos, dominan otras más fuertes, verdaderamente invencibles.

Los Santos días del año 32, para los que tan mal se presagaba, han excedido en religiosidad a todos los conocidos.

Madrid, todo Madrid, íntegramente el pueblo madrileño, en este caso verdaderamente representativo del pueblo español ha celebrado como nunca la solemnidad religiosa del jueves y viernes santo santificándolos con la mayor de su reverencias.

En el día de ayer y en el día de hoy, si responder a ninguna disposición oficial, que es lo más interesante, han cerrado to-

dos los comercios, se han paralizado todas las industrias y las obras—no oficiales—se han suspendido todos los espectáculos.

Por el contrario, toda la actividad se condensó en las iglesias, en todas las iglesias abarrotadas de público, que tenía que formar largas colas a las puertas de las mismas para poder penetrar en ellas.

La reverencia a la solemne fecha no ha podido ser más absoluta, excepto en el Congreso—con muy reducida concurrencia—y en los departamentos oficiales—aunque no acudió público alguno a estos—respondiendo a las órdenes del Gobierno.

La solemnidad ha sido celebrada como nunca, completándola la propia naturaleza con su magnífica ofrenda de unos días expiéndidos.

Madrid y el resto de España, ha dado el más alto ejemplo, la más elocuente lección.

Faustos días santos, tan intensamente sentidos y reverenciados por todo el pueblo español, con la sola excepción del Gobierno y de los Diputados.

En este caso concreto, no nos atrevemos a decir de sus representantes en Cortes (??)

S. C.

Madrid Viernes Santo 1932.

## El ferrocarril Soria Castejón

Convocados por el Sr. Artigas Arpón diputado por esta provincia, se reunieron en la sesión séptima del Congreso los diputados de la misma, La Rioja y Navarra, en cumplimiento del acuerdo de la Asamblea de representantes de los pueblos interesados para la terminación de la empujada obra; habiéndose reunido también en la villa de Agreda el pasado domingo-20.

El Sr. Artigas Arpón, dio cuenta de los acuerdos tomados en la Asamblea conductores a que la obra sea terminada por el Estado. Esta aspiración justa fue apoyada por todos los pueblos interesados, ya que se trata de un ferrocarril que acorta la distancia a la frontera en 180 kilómetros y que tiene hecho la mayor parte del trabajo no olvidando que su vida económica está asegurada.

Como solo falta por construir la superestructura se opina que puede ascender a doce millones de pesetas.

Se tomo el acuerdo de visitar al Sr. Prieto el próximo miércoles, y en el caso de no obtener una solución satisfactoria, intervenir en el debate sobre el proyecto de ferrocarriles presentado en el Congreso.

## Teatro Principal

### Empresa S. A. G. E.

La Compañía Dramática que dirige el eminente actor Ricardo Calvo, hizo su debut el sábado de Gloria, con la comedia de Jacinto Benavente «Los Intereses Creados»; ayer domingo en funciones de tarde y noche «La Cenicienta» del mismo autor y «Reinar después de morir» Comedia en verso de Vélez de Guevara, refundida por don Francisco Fernández Villegas.

Todas las actuaciones han sido rotundos éxitos, con llenos rebosantes.

Sería prolijo detallar si las Bermejo, Calderón, Velázquez, Leyva, Lara, Mauro, Miranda, Reina y Salcedo, ni si los Aliacar, Calvo, Calvo Montuenda, Zarrosi, Gori, Guirao, G. Ulloa, María de C., Marín, Navarro, Rufés y Velázquez se han destacado en tal o cual papel, pues la magnitud del elenco se resume con el siguiente concepto:

«Dirigiendo el eminente Ricardo Calvo, como tal y como actor, no puede admitirse coadyuvantes de distinto orden.»

Así lo estimó el respetable y por ello, premió su labor con delirantes aplausos.

Hoy pondrá en escena la grandiosa obra de Calderón de la Barca, titulada «La vida es sueño», y mañana despedida con el estredo de la comedia de los Machado «La Lola se va a los Puertos».

No dudamos que, como las anteriores, serán otros rotundos éxitos para los dirigidos del insigne recitador del verso.

Unimos nuestro aplauso a los sinceramente prodigados.

## Ceregumil Fernández

Alimento vegetariano completo  
Fernández y Canival MALAGA  
De venta en todas las buenas farmacias.—SORIA

# Sección Rumores

SE DICE:

... Que la amenaza que se cernía sobre Europa, en el caso de que el candidato a la Presidencia de la República alemana Sr. Hitler, hubiera salido triunfante, ha desaparecido con el triunfo en toda la línea del héroe de la guerra y de la paz Von Hindenburg.

... Que con haberse decidido la victoria a favor del viejo general, Francia y Bélgica, así como las naciones de la pequeña Entente, descansan de la pesadilla que hace días les torturaba.

... Que también los españoles, celebramos sinceramente la derrota del caudillo nacional-socialista, por ser España uno de los países que más ansia la paz mundial, como lo ha demostrado con el ejemplo en la conferencia del Desarme.

... Y que confiamos que el día 10 de Abril se confirme el triunfo decisivo del bigotudo mariscal.

... Que prosiguen con gran actividad en nuestra Ciudad las obras de alcantarillado.

... Que sin embargo hay que darse mucha prisa en el cubrimiento de zanjas en algunas calles, antes de que se aproximen los calores primaverales, en evitación de las emanaciones pestilentes que pudieran ser causa del desarrollo de alguna enfermedad epidémica.

... Que el Ayuntamiento debe obligar sin dilaciones ni pretestos de ningún género a los dueños de las casas a poner en debidas condiciones las cañales conductoras del agua de los tejados, para que el público pueda transitar libremente por las aceras en los días de lluvia.

... Que sobre este particular ya nos hemos ocupado algunas veces desde esta Sección, sin que hayamos sido atendidos, por lo que volvemos a machacar nuevamente.

... Que ha transcurrido la Semana Santa en Soria, sin incidentes dignos de mención.

... Que en los templos católicos se han celebrado con todo esplendor las ceremonias tradicionales de estos días.

... Que también en los templos de Bacó se ha rendido culto a la limonada y otros licores, ya que la buena temperatura reinante se ha prestado a ello.

... Que causó la hilaridad de los Diputados, la propuesta que días atrás hizo un miembro del Congreso, pidiendo que el ilustre comediógrafo, cultivador del astrakán D. Pedro Muñoz Seca, fuera echado de España como indeseable.

... Que naturalmente dicha propuesta, no fué tomada en consideración por la Cámara.

... Que el Jefe de los Radicales Sr. Lerroux en todos los discursos que pronuncia, insiste en que ha de Gobernar pronto.

... Que no sabemos si sus vaticinios se cumplirán, ya que una buena parte del pueblo español ha cifrado en el ilustre caudillo sus «ansias redentoras».

... Y que todo político llámese como quiera, que ponga en práctica el problema de la reconstrucción nacional el monetario y el del orden público, será bien acogido por la opinión pública.

... Que el mes de Abril, se rumorea, habrá en Soria diferentes actos de propaganda política.

... Que los Radicales, darán el mitin anunciado.

... Que también suena el nombre del ex-Ministro de la Gobernación D. Miguel Maura, para hablar en un acto organizado por la derecha republicana.

... Que hasta el célebre Gil Robles, es fácil hable en nuestra Ciudad, en nombre de Acción Nacional.

... Que aunque nada seguro sabemos de actos organizados por la extrema izquierda, no sería extraño que los elementos que la integran preparen algún



**Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja**

Bonificación extraordinaria para las Libretas de Capitalización  
**Octavo reparto del recargo sobre herencias**

En la sesión celebrada el día 24 de febrero último por el Consejo de Patronato del Instituto Nacional de Previsión se acordó la aplicación del fondo de Bonificaciones extraordinarias procedentes del recargo sobre herencias lejanas, por la cual se hace un reparto de 400 pesetas por una sola vez, a cada uno de los asalariados que estando afiliados al Régimen obligatorio del Retiro Obrero cumplieron los 65 años durante el de 1931 y siempre que acrediten su existencia el día 27 de Febrero del año actual.

Todos estos afiliados que han cumplido los 65 años en 1931 han percibido ya o están pendientes de recibir algunos de ellos, de la Caja de Previsión el saldo de sus libretas de capitalización formado por las cuotas íntegras que a su favor han satisfecho los patronos, más la bonificación del Estado que importa la tercera parte de las mismas a lo que hay que añadir los intereses al tres y medio por ciento que la suma de ambas cantidades haya producido, y ahora percibirán los referidos beneficiarios las 400 pesetas del

acto, para contrarrestar los efectos de los anteriores.

Y que como verán los lectores, sin haber llegado el periodo electoral, el mes que se acerca va a ser pródigo en acontecimientos, en nuestra provincia.

M. P.

recargos sobre herencias.

Por lo que afecta al territorio de la Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja corresponde a la citada bonificación, en número redondos a unos 280 afiliados y por tanto serán 112.000 pesetas aproximadamente las que en el año actual entregará y solo por este concepto la Caja de Previsión social a dichos obreros ancianos sin merma alguna del Capital dedicado reglamentariamente a la constitución de las pensiones en el régimen legal de retiro obrero. En los siete repartos anteriores concedidos sumaron las bonificaciones extraordinarias 336.550 pesetas que unidas a las 112.000 pesetas del octavo, últimamente concedido, hacen un total de 448.650 pesetas que han percibido por bonificación extraordinaria los titulares afiliados a la Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja que llegaron a los 65 años, edad establecida para el retiro.

La Caja y como en años anteriores remitirá a los interesados los impresos e instrucciones necesarias para solicitar dicha bonificación, pero sin embargo cuantos se crean con derecho a percibirla puede dirigirse a su oficina Central en Burgos (Apartado n.º 78) pidiendo aquellos impresos e instrucciones.

**AGENTES**

Se necesitan en la Capital y pueblos importantes de la provincia, para la venta de lubricantes de marca acreditada. Ganarán buena comisión. Dirigirse a

**PEDRO CABEZA**  
Apartado 119.  
**ZARAGOZA.**

**El primer aniversario de la República**

Atendiendo a la invitación del Sr. Gobernador civil se reunieron, en el despacho oficial, el día 26 del corriente, el Sr. Alcalde de la ciudad, Presidente de la Comisión Gestora de la Diputación y de los Círculos de Recreo, representantes de Banca, Cámaras de Comercio y de la Propiedad, Caja de Ahorros, Centros de enseñanza, Eléctrica de Soria y de la Prensa.

Expuesto por el Sr. Gobernador el objeto de la reunión, interés la más eficaz colaboración a fin de organizar fiestas conmemorativas del primer aniversario de la República, con la mayor brillantez posible.

Los concurrentes prometieron, previa solución de algunos trámites reglamentarios, en sus casos respectivos coadyuvar a la iniciativa del señor Gobernador en cuanto fuera factible, encomendando a la Alcaldía la redacción del programa de festejos.

El señor las Heras, ofreció, en nombre de la "Eléctrica de Soria, suministrar gratuitamente, el fluido necesario para la instalación extraordinaria que en los días 13 y 14 haga el Ayuntamiento.

**Ecos y Noticias**

**Asociación Femenina de Acción Social**

Comunica a todas sus asociadas que ha trasladado su domicilio a la Plaza de Aguirre n.º 3 dupdo. principal derecha donde seguirán funcionando todas las secciones con el mismo horario que en el antiguo domicilio.

También advierte a cuantas deseen informarse de detalles relacionados con la magna Asamblea de mujeres que se celebrará en Madrid el día 4 de Abril que pueden hacerlo pasando por el mencionado domicilio cualquier tarde de 5 a 6.

Por último ruegan a cuantos simpatizan con esta Obra que ayuden a la formación de la Biblioteca enviando libros morales o sufragando los gastos de alguna suscripción a cualquier Revista o periódico que por su ideología encaje perfectamente en el espíritu de esta Asociación.

**Nombramiento de Jurados para las próximas Fiestas de la Madre de Dios**

En la primera sesión que celebre el Ayuntamiento en el próximo mes de Abril se procederá al sorteo para el nombramiento de los jurados que han de regir sus respectivas cuadrillas en las próximas fiestas de la Madre de Dios.

Este año parece que la Comisión de festejos tiene el propósito de estudiar el medio de conseguir los toros que han de lidiarse, directamente y del campo de Salamanca, con el objeto de que le resulte al Municipio mucho mas económico y por tal motivo también a las cuadrillas.

**Aniversario**

El día 25 del actual cumplió el primer aniversario del fallecimiento de la encantadora niña de 13 años Presentación Martínez Verguizas, hija de nuestros queridos amigos y paisanos D. Patricio y D.ª Manuela a quienes y a los hermanos de la finada, renovamos nuestro mas sincero pésame.

**De Musica**

Proximamente saldrá para Madrid donde será examinado de director interino de la Banda municipal de esta Ciudad, nuestro querido amigo don Francisco Garcia, para conseguir en propiedad dicha plaza.

A este concurso anunciado hace algún tiempo solicitaron dos, uno es nuestro paisano Garcia que es el que fué elegido por el Ayuntamiento en pleno; habiendo quedado eliminado de este concurso el otro aspirante, por falta de méritos.

Veríamos con mucho agrado que este joven soriano triunfe en esta prueba definitiva.

**Sentido fallecimiento**

En el Hospital provincial de Soria ha fallecido a la edad de 83 años el popular y conocido soriano D. Isidro Navarro, Alguacil que fué durante muchísimos años del Ayuntamiento y Administrador de la Plaza de Abastos.

Muy de verdad lamentamos la pérdida de este honrado ciudadano ejemplo de hombres cumplidores con el deber y fiel amante de su obligación.

A su entierro asistieron nutrido grupo de sorianos acompañándole a rendirle el último tributo.

Reciba su afligida esposa y familia nuestro más sentido pésame.

**Trabajo para los obreros**

Nos enteramos que en la primera decena del mes de Abril comenzarán las obras en el Pantano de la Cuerda del Pozo donde se calcula que podrán dar cabida a gran número de obreros.

**Un niño muerto y un hombre grave por atropello de automoviles**

Comunica la G. Civil de Deza que el día 18 del corriente en el Kilometro 2 de la carretera de Deza a Cetina, donde se encontraban jugando varios niños pasó a gran velocidad el auto del médico de Calatayud D. José Calmarza, alcanzando al niño Norberto Febrel Calvo, quien falleció a los pocos momentos a consecuencia del golpe recibido.

Las autoridades municipales ordenaron la detección del conductor de automovil.

El comandante del puesto de Moron de Almazán, D. Andres Ranz, participa al Gobierno Civil que el día 19 del corriente en la curva del Kilometro 61 de Burgo de Osma a Ariza la camioneta 809 de la matrícula de Soria conducida por Julio López Egido, alcanzó al vecino Domingo Jimenez de 63 años resultando con la fractura de la pierna izquierda y desgarramiento del pie, cuyas heridas fueron calificadas de gravedad.

**Partido Republicano Conservador**

Está en plena organización el partido Republicano Conservador iniciado por D. Miguel Maura el cual ha instalado sus oficinas en la calle Aguirre 3 dupdo. bajo.

Este nuevo partido ha comenzado sus trabajos de propaganda, contando con infinidad de simpatizantes y adhesiones valiosas, que unánimemente prestan su apoyo y trabajan con verdadero ahínco para luchar en las próximas elecciones.

**Parada de caballos sementales**

Recientemente y como todos los años ha quedado instalada nuestra capital la parada de caballos sementales que como en años anteriores establece el Estado.

Actualmente por nueva organización el personal para estos servicios depende de la Dirección general de Ganadería.

A Soria se han mandado tres magníficos caballos.

**Próximo enlace**

Ha sido pedida la mano de la bella y encantadora señorita soriana Conchita Alvarez Soria, por don Frutos Barbero para su hijo don José María, Ingeniero, Arquitecto y Dr. en Ciencias, cuya boda se celebrará en breve.

Felicitemos efusivamente al futuro matrimonio y ambas familias enviándoles una cordial y seriana enhorabuena.

**AVISO**

La gran corsetera D.ª Julia A. Santillano, ofrece a su numerosa clientela, precios reducidos hasta el 15 de Abril próximo, fajas para caballeros desde 25 pesetas; y para señora y niños, precios convencionales. Dirigirse, calle de Torija 10 y 12 (esquina Fomento) Madrid.

**La falta de recursos**

En el día de hoy sabemos que han ido a la Cocina Económica unos 20 obreros sin trabajo donde se les ha proporcionado el condimento necesario.

La Cocina se cerrará el día 31; en gran parte por la escasez de recursos. Este asunto si que es de gran importancia a resolver y no tantos otros que que no merecen la pena.

**Para los radio escucha**

El Delegado Jefe del Centro de Telégrafos de Soria don Aurelio Bourgeal Vazquez nos ruega que hagamos público, para conocimiento de los interesados, que a todos aquellos que poseen aparatos de radio y el próximo día primero de abril no estuvieren provistos de sus correspondientes licencias, se les exijan las responsabilidades que a ello dieren lugar.

**En Almazán**

Los días 11, 12 y 14 de Abril con motivo de las grandes fiestas a Jesús Nazareno, se celebraron dos magníficas novilladas y una filarmónica charlotada.

Los días 11 y 12 se lidiaron cuatro novillos cada tarde de don Victoriano Royo, por los espadas José Agüero y Raimundo Serrano. El día 14 se lidiaron tres becerras por los ases del toro bufo Píomo Charlot, Lavisera y su botones y segunda presentación de la famosa y auténtica baoda cómica taurina «La de Aragón que ejecutan un grandioso concierto.

**Cine Ideal**

El sábado de gloria y ayer domingo, se han pasado por este salón las películas sonoras «Naufragos de amor» y «Salga de la cocina», la primera en inglés por Geanette Mac Donald y la segunda en español por Roberto Rey y Amparo Miguel Angel. Ambas películas, pertenecientes a la famosa marca Paramount, han sido muy del agrado del numeroso público que concurrió a las sesiones.

El jueves reaparición de la gentil estrella Jeanette Mac Donald, en su última graciosa creación sonora que lleva por título «Por un par de pijamas» en la que actúa de protagonista con el veterano y celebre actor de la Fox, Victor Me Laglen.

Esta cinta promete ser un éxito.

**Ultima hora**

**Resumen de noticias**

Ayer a las 8 de la mañana, salió el Presidente de la Republica para Murcia. Cartagena, Baleares y Valencia. Iba acompañado de los ministros de Obras públicas y Marina. A su llegada a Murcia el pueblo le tributó un magno recibimiento, acompañándole al Concejo mas de cien mil almas, con mas de quinientas banderas y cuarenta bandas de música. El público, compuesto en su mayoría de mujeres, dió muestras de un entusiasmo inenarrable.

El Sr. Prieto manifesto que no sabe si podrá acompañar a S. E. a Baleares pues tiene muchos asuntos pendientes en Madrid.

El entierro del Marqués de Valdecilla, verificado en Santander, constituyó una verdadera manifestación de duelo. El Gobernador Civil, ostentó en el acto la representación del Gobierno.

En la jornada deportiva de ayer, se produjeron sorpresas; pues el Madrid pudo vencer al Racing de Santander, y el Athletic de Bilbao perdió también.

Los resultados fueron: Racing y Madrid, empatados a cero. Arenas, 2, Athletic 1. Valencia, 5, Alavés, 1. Español, 3 Unión de Irún, 1. Donostia, 0, Barcelona 1. Oviedo, 0, Sporting, 1. Celta y Betis, empatados a 1. Castellón, 2, Cataluña, 0. Sevilla, 2, La Coruña, 0.

En Madrid torearon ayer Antonio Posada, Mariano Rodriguez y Saturio Torón, con ganado de Hernández, que resultó manso. Torón, estuvo valiente. La corrida resultó desastrosa. Fueron cogidos, Posada, Toreri y Mella, éste de mayor gravedad.

En Barcelona, triunfó Simao da Veiga, luego Lalanda, Bejarano y Corrochano, estuvieron superiores en cada toro, y bien en los demás.

En Marsella, tuvieron una gran tarde Félix Rodriguez, Manolo Martínez Barrera.

La corrida de Murcia, con asistencia del Presidente de la República, fué un éxito para Manuel Bienvenida, Laserna y el Estudiante. Sobre todo Laserna, que cortó orejas y rabo.

La policía sigue haciendo gestiones para desentrañar el misterio del crimen de Badalona y se cree próxima la detención del autor de tan monstruoso crimen. También continua en el ministerio el de la mujer degollada en Carabanchel; pues la falta de asistencia social ha impedido hasta ahora el esclarecimiento.

Los nacionalistas vascos celebraron su anunciada manifestación en homenaje a D. Sabino de Arana y Goiri, fundador del partido.

Se calcula que asistieron unas sesenta mil personas. No ocurrió incidente alguno.

En el mitin agrario celebrado en Huelva y en el que habló el Sr. Clairac, se repartieron golpes entre los grupos antagonistas y hubo sustos, carreras y toques de atención, sin más consecuencias.

**“ALAS”**

EMPRESA ANUNCIADORA  
Carrera San Jerónimo, 3 pral. Madrid  
Publica en todos los sistemas.  
Proyectos y presupuestos gratis.



**ITALIA**  
FLOTAS REUNIDAS  
COSULICH, LLOYD SABAUDO,  
NAVIGAZIONE GENERALE

Próximas salidas:

**Barcelona-Buenos Aires**  
8 Abril **Duilio**  
22 Abril **Conte Verde**  
Escalán en Rio, Santos y Montevideo

**Barcelona-Valparaiso** (Via Panama)  
3 Abril **Colombo**  
y de Cadiz el 5 de Abril, tocando en Venezuela, Colombia, Panama, Ecuador y Perú.

**Gibraltar-New-York**  
4 Abril **Conte Grande**  
10 Abril **Augustus**  
18 Abril **Saturnia**

Dirigirse en Barcelona a:  
Sdad. Italia-América.-Rambla Sta. Mónica 1 y 3  
Sdad. Iberia-América.-Rambla Sta. Mónica 31 y 33  
Consulich Line Rambla del Centro 33  
**(PASAJE BAGARDI)**

Dirigirse en Madrid a:  
Sdad. Italia America: Calle de Alcalá 45  
Viajes Marsans = C. S. Jerónimo 36

Agencias en SORIA  
D. E. Vazquez Caballeros 10 y D. Martín Gonzalo Mayor 13, 3.º



# OSBORNE Y COMPAÑIA

CASA FUNDADA EN 1772  
VINOS FINOS DEL PUERTO Y JEREZ  
Puerto de Santa María (Andalucía)

Amontillado fino Coquinero. Amontillado Fino  
- Quinta.-Quina Osborne, Solera Imperial -  
Coñacs Veterano y tres 000.-COÑACS DE POSTIN

## Casa "VICEN VILA"

Plaza de R. Benito Aceña 3 SORIA  
(Antigua de Herradores)

Distribuidor y venta de las mejores  
marcas de

RADIO - FONOGRAFOS Y DISCOS

OPTICA MODERNA

MATERIAL ELECTRICO

### FABRICA DE CAL

DE  
**José Dominguez**

Existencia permanente de clase inmejorable a precios económicos.  
PEDIDOS REAL N.º 79.-SORIA  
Se sirve a domicilio



Compañía de Seguros Reunidos  
Agentes en todas las provincias  
España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA  
SEGUROS CONTRA INCENDIOS  
SEGUROS CONTRA LA VIDA

Subdirector en Soria.  
DON RAFAEL ARJONA  
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

## F O R D

Automovil universal

Gran Stock de piezas de recambio para todos los modelos de coches.

AGENTE

**GONZALO RUIZ**

S O R I A

## Hijo de Santiago las Heras

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto  
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Bateria de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

**Canalejas 59 SORIA**

Anúnciese V. en NOTICIERO

## ALMACEN DE CARBONES

DE  
**JUSTO SANZ**

Gaballeros 15.-SORIA

Venta de carbón de roble canutillo superior a pesetas 2 arroba, id de segunda clase a 1,75, cisco superior a 2.25 saco.  
Se sirve a domicilio.

### PROPIETARIOS

Vinda e Hijos de R. J. Chavarri  
Lealtad 12.-MADRID

El mejor purgante conocido.—Aguas minerales naturales de

## CARABANA

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

**AVISO**  
Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

# CINE IDEAL.-El Salón de Moda

## PEDRO HERGUETA

AGENCIA

## CHEVROLET

### REPRESENTANTES

Precios en pueblos y capitales importantes, para artículo gran venta y comisión compatible con cualquier empleo  
West—Apartado 748.—BARCELONA

### TALLER DE ARMERIA

DE

**Andrés Paseual**

Plaza Mayor núm. 8 SORIA

Arreglos de escopetas y toda clase de armas. Soldaduras a fuego en objetos de plata y oro. Cajas de escopetas por finas que sean. Dorados y plateados-Trabajos en bronce.

Precios económicos

### Banco de Aragón

ZARAGOZA

Capital..... 20.000.000 de pesetas  
Reservas.... 6.100.000

### SUCURSALES

En Capitales:

MADRID Avenida del Conde de Peñalver, 13.  
HUESCA Coso Bajo, 12 y 14.  
TERUEL Plaza de D. Carlos Castel, 20 y 21.  
LERIDA Rambla de Fernando, 2.  
SORIA Plaza de Aguirre, 3.  
VALENCIA Plaza de Emilio Castelar, «La Equitativa».

En otras plazas:

Alcañiz-Almazán-Ariza-Ayerbe-Balaguer-Barbastro-Burgo de Osma-Calatayud-Caminreal-Garriena-Gaspé-Daroca-Ejea de los Caballeros-Fraga-Jaca-Molina de Aragón-Monzón-Sarriena-Segorbe-Sigüenza-Tarazona y Tortosa

Agencias en Ademuz

Oficina de cambio en la estación Internacional de Canfranc  
BANCA - BOLSA - CAMBIO  
- Caja de Ahorros -  
Cuatro por ciento anual

Saldo en 31 de Diciembre de Diciembre de 1930

PTAS. 52.244.803'89  
en 33.677 libretas en Circulación

Los imponentes de la Caja de Ahorros del BANCO DE ARAGON tienen, además de sus capitales imputados, sólidamente invertidos, la garantía del capital y reservas del Banco que ascienden a

20.100.000,00 PTAS.

Préstamos con garantía de fincas rústicas y urbanas por cuenta del Banco Hipotecario de España, libres de comisión.

Plaza de Aguirre, 3  
SORIA

## - Noticiero de Soria -

Periódico defensor de los intereses de la provincia, de gran circulación

Oficina y Talleres tipográficos, Plaza de Aguirre, 9, SORIA

Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos

Se hacen toda clase de impresos a precios económicos - -

### RECIBOS DE PRESTAMOS

Y  
F E S D E V I D A

de venta en la imprenta de este periódico - -

Lea V. «Noticiero de Soria»

## SOLDADURA AUTOGENA

DE

**Julio Santa María**

Carretera de Logroño

Reparación de automóviles, Construcción y reparación de maquinaria en general, Soldadura autógena. Esta casa dispone de un nuevo edificio con toda clase de elementos y maquinaria moderna, pudiéndose hacer todos los trabajos en mecánica y ajustes.

Precios económicos